

La

coordination@p2r.ch

Feuille

de

septembre 2024

Chou

n° 53



Quand l'amour et l'eau fraîche ne suffisent plus (aux légumes)

En juillet dernier, l'équipe maraîchère a décidé d'organiser deux séances sur la gestion phytosanitaire de notre parcelle : cela répondait au besoin de créer ensemble des lignes directrices pour faciliter les prises de décision lors de diagnostics au sein de nos cultures. En effet, aucun cadre précis n'existait jusqu'à présent pour la gestion des ravageurs et des maladies, rendant difficile les prises de décision fréquentes, sans outil pour évaluer les conséquences économiques d'un traitement ou de son absence. Il était donc crucial de définir plus précisément les valeurs du P2R dans ce contexte.

Les séances, auxquelles ont participé un membre du comité et des employé-es, ont été particulièrement constructives. Nous avons mené des recherches sur chaque produit utilisé, en évaluant son impact sur la santé et la biodiversité, ainsi que sur l'importance économique de chaque légume. Ces données ont ensuite

été croisées dans un graphique, offrant une vue d'ensemble sur la pertinence de chaque combinaison produit-légume. De plus, nous avons élaboré une charte sur la gestion phytosanitaire qui s'appuie sur les valeurs du P2R.

p2r.ch/charte



Du changement (ou presque) dans l'équipe maraîchère

À la mi-août, Nicolas a quitté le P2R après cinq années passées à nos côtés. Cela était prévu dès ses débuts, notre maraîcher co-responsable des cultures ayant déjà une multitude d'envies pour le futur. Le comité de

la coopérative est particulièrement reconnaissant de tout le travail qu'il a effectué. Rappelons que Nicolas fait partie de nos premiers maraîchers, le plan de culture initial qu'il nous avait présenté pour notre nouveau projet avait par ailleurs révélé ses talents artistiques.

À ce départ succède une (re)arrivée, celle de Damien, ainsi qu'une (vraie) arrivée, celle de Elie. Découvrez leur mot de présentation au dos.



Salut tout le monde ! Je m'appelle Elie, j'ai 26 ans et je viens tout juste d'obtenir mon diplôme d'apprentissage en tant que maraîchère.

Pour ce faire, j'ai passé deux ans à la Ferme du Goupil à Vufflens-la-Ville, entrecoupés de cours à l'école d'agriculture de Châteauneuf en Valais dans la même classe que Damien Nicolas.

Elie



J'ai eu la chance de trouver presque immédiatement ma place au Panier Bio à Deux Roues, une ferme à échelle humaine et avec de belles valeurs. Cette ferme représente exactement le genre d'agriculture qui m'a inspirée à faire ce métier lorsque j'ai quitté mes études universitaires et que j'ai commencé mon apprentissage.

À l'heure où j'écris ce message, je n'ai pas encore commencé à travailler au P2R, mais je suis convaincue d'y trouver une équipe maraîchère en or et la satisfaction de produire des légumes bio, beaux et délicieux.

Me réjouis de vous rencontrer tous-tes durant les demi-journées au champ ! — Eléonore *Elie* Fleury



Hello ! Je m'appelle Damien et j'ai rejoint l'équipe maraîchère du P2R depuis le mois d'août.

Mon nom et mon visage vous sont peut-être déjà familiers : j'ai en effet déjà travaillé au P2R comme saisonnier durant l'été 2021. Et cette expérience fut un véritable électrochoc pour moi ! J'y ai découvert un environnement professionnel en accord avec mes valeurs, le bonheur de travailler au grand air et la satisfaction de produire des légumes savoureux et de qualité.

Suite à cet épisode, j'ai décidé de me détourner de ma carrière dans la recherche scientifique et l'enseignement de la biologie pour entamer un apprentissage en maraîchage. J'ai effectué la première moitié de ma

formation au P2R durant la saison 2022-2023 avant de rejoindre une autre ferme dans le Chablais pour élargir mes connaissances.

Avec maintenant mon CFC de maraîcher en poche, je me réjouis de revenir au P2R, cette structure si chère à mon cœur, afin de relever avec l'équipe actuelle les prochains défis qui nous attendent.

Au plaisir de vous voir aux champs ou à la mise en panier ! — Damien Nicolas

Damien